

ELIZABETH SUBERCASEAUX

Notables publicistas

ALEJANDRA MATUS

EL LIBRO NEGRO DE LA JUSTICIA CHILENA

AAT-55559



PI. ANITA

Si yo quisiera publicitar un libro les pediría ayuda a algunos de los magistrados de la Corte Suprema para que me lo promovieran. El libro negro de la justicia chilena, que fue requisado a pocas horas de salir de la imprenta, por un requerimiento de un ex presidente de la Corte Suprema, agotó su primera edición en Argentina; en las próximas semanas saldrá a la venta en México, Venezuela y Colombia; el texto completo del libro fue puesto en Internet y ha sido bajado, hasta la fecha, por 15.000 personas (un número bastante mayor que el número de ejemplares que vendió cualquier best seller chileno), ayer me contaban que ya lo están traduciendo en Estados Unidos y se vende como pan caliente en cualquier esquina de Santiago, a espaldas de la policía...

La noticia del encarcelamiento de Carlos Orellana y Bartolo Ortiz, editor y gerente de Editorial Planeta Chile, respectivamente, apareció en los periódicos de todo el mundo; intelectuales y artículos de las páginas editoriales de prácticamente toda la prensa Hispana han dedicado editoriales al tema de la falta de libertad de expresión en Chile y al del requerimiento que afectó a los ejecutivos de Planeta; la CNN dio la noticia en primera plana; las agencias noticiosas la difundieron por todos los

países del globo; la periodista Alejandra Matus (autora del libro) hizo declaraciones desde su casa de Miami que aparecieron en toda la prensa a los pocos minutos; escritores, intelectuales, periodistas, parlamentarios y casas editoriales se movilizaron para dar a conocer su indignación; organismos internacionales como la Organización de Estados Americanos (OEA) y otros respaldaron a Orellana y Ortiz mientras estaban en la cárcel; el relator para la Libertad de Expresión de las Américas, Santiago Carrón, pidió la liberación inmediata de los ejecutivos de Planeta enfatizando que su detención significaba la utilización de las leyes para limitar la expresión de ideas...

Si lo que los magistrados buscaban, primero con la requisición de El libro negro de la justicia chilena y luego con el encarcelamiento de los personeros de Planeta era impedir que el contenido del libro llegara a los lectores, han fracasado de la manera más rotunda imaginable. Hacía muchos años que un libro chileno no recibía semejante cobertura. Sólo La casa de los espíritus de Isabel Allende, y Persona non grata de Jorge Edwards, alcanzaron tanta difusión. Los escritores sueñan con que les den a sus libros lo que le ocurrió a éste; las editoriales ofrecen jugosos anticipos para cualquier escritor que les garantice un éxito pa-

recido; los directores de chalets echan inmediatamente el ojo a libros que provocan este revuelo... ¿Tiene problemas para dar a conocer su libro? Consiga que alguien lo prohíba y listo. Problema solucionado... Anoche tuve un sueño muy insólito con este episodio: soñé que iba caminando por Tribeca en Nueva York y de pronto, dentro de un café, veía a los ejecutivos de Planeta, a la periodista Matus y a dos magistrados de la Corte Suprema tomándose un café y charlando amigablemente. Cuando les preguntaba qué estaban haciendo allí y cómo era que charlaban tan amistosamente me explicaban que todo había

sido planeado de antemano; se trataba, simplemente, de una nueva y revolucionaria técnica de mercado que se le había ocurrido a Donald Trump. En el sueño me retraba del café pensando que el asunto era sumamente vergonzoso. (Llegar a estos extremos para promover un libro), me decía, pero luego desperté y me di cuenta de que la realidad era mucho más vergonzosa todavía... Una vez que las cosas en Chile cambien El libro negro de la justicia chilena podrá comprarse, como Dios manda, en una librería. Pero para ese entonces no lo comprarán nadie porque medio mundo ya lo habrá leído.

SI LO QUE LOS MAGISTRADOS BUSCABAN, PRIMERO CON LA REQUISICIÓN DE *EL LIBRO NEGRO DE LA JUSTICIA CHILENA* Y LUEGO CON EL ENCARCELAMIENTO DE LOS PERSONEROS DE PLANETA ERA IMPEDIR QUE EL CONTENIDO DEL LIBRO LLEGARA A LOS LECTORES, HAN FRACASADO DE LA MANERA MÁS ROTUNDA IMAGINABLE. HACÍA MUCHOS AÑOS QUE UN LIBRO CHILENO NO RECIBÍA SEMEJANTE COBERTURA.

El libro negro de la justicia chilena [artículo] Elizabeth Subercaseaux.

Libros y documentos

AUTORÍA

Subercaseaux, Elizabeth, 1945-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El libro negro de la justicia chilena [artículo] Elizabeth Subercaseaux.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)